
QUIENES fueron a comer ayer al hotel St. Regis
de Paseo de la Reforma pudieron ver en una mesa
junto a un ventanal a la candidata ganadora
de la elección a la gubernatura de Puebla,
la panista Martha Érika Alonso
ESTABA con su esposo, el actual coordinador de
los senadores blanquiazules y ex gobernador poblano,
Rafael Moreno Valle, y con el último dirigente
del partido Nuevo Alianza, Luis Castro Obregón
CUENTAN que se les veía preocupados y serios.
Y cómo no, si la inminente decisión que debe tomar
el Tribunal Electoral federal sobre la anulación
de los comicios de julio los debe tener comiendo...
¡pero ansias!

VAYA que trae el santo de espaldas el secretario
de Turismo, Miguel Torruco. No sólo provocó
la "cuarta confusión" con el asunto de qué vuelos
irán a cuál aeropuerto, sino que ya se le acabó la luna
de miel con un sector importante de los empresarios
turísticos.

PESE a las recomendaciones y peticiones
de los turisteros en sentido contrario, terminó por
desaparecer el Consejo de Promoción Turística,
cuya misión era atraer visitantes a México.

ENTRE los inconformes está el organismo cúpula
del sector, el Consejo Nacional Empresarial Turístico,
que preside Pablo Azcárraga, a quienes nomás

no les cuadran la cifras del titular de Sectur,
quien dijo que con ese recorte se ahorrarán
8 mil millones de pesos.
EL ASUNTO es que ese dinero no salía del
presupuesto federal, sino de impuestos que pagan
los turistas extranjeros en México. Además, esos
recursos se usarán ahora para financiar el Tren Maya,
por lo que nomás no ven en dónde estará el ahorro.

LA BANCADA de Morena que domina el Congreso
del Estado de México le volvió a prender la mecha
a la bomba de las pensiones.

LA ANTERIOR Legislatura dominada por el PRI
aprobó una reforma que, entre otras cosas, abría
la puerta a la portabilidad en materia de seguridad
social. Es decir, que los derechohabientes
del ISSEMyM tendrían derecho a cambiarse,
sin perder derechos ni antigüedad, al IMSS
o al ISSSTE y viceversa.

ADEMÁS, se creaba un nuevo esquema de ahorro
para el retiro que si bien implicaba un costo para
empresarios y empleados, le daba viabilidad
a un muy presionado sistema estatal de pensiones.
EL HECHO es que los morenistas abrogaron
la ley por considerar que afectaba a los trabajadores.
Lo que no dicen es que, en ese asunto, hay un
boquete de unos gulp 6 mil millones de pesos...
y tampoco han dicho cómo lo piensan tapar.
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Los Pinos al pueblo
Merece aplauso la decisión
de López Obrador de devolver
a la gente lo que de la gente era.

Este amigo mío llevó por mu
chos años en el corazón clava
da una espina más cruel que

aquella que atormentó a Machado.
Sucede que tiene una hija hermosa
como el sol, y como el sol brillante
y cálida Cuando a esa niña le llegó
el tiempo de ser mujer, vale decir el
tiempo de soñar, soñó con tener una
fiesta de 15 años como de cuento de
hadas. Luciría un vestido de princesa
bailaría su vals en el salón de espe
jos y candiles de un palacio real. Por
desgracia mi amigo estaba en esos
días empeñado en una honrosa lucha
universitaria y todos sus recursos se
le habían ido en ella La fiesta de 15
años de su hija, entonces, se llevó a ca
bo en la cochera de su casa El vestido
que llevó la bellísima quinceañera fue,
con los arreglos necesarios, el vestido
de novia que su mamá llevó el día de
su boda Esa misma noche, cuando
los pocos invitados se retiraron a sus
casas, mi amigo le prometió a su hija
que cuando ella se casara le haría la
fiesta que esa noche no le había po
dido hacer. Entonces se sacaría la es
pina La niña lo abrazó, amorosa, y le
dijo que no quería que su papá lleva
ra aquella espina. Pasaron los años,
y cuando la hija de mi amigo se casó

él le hizo una fiesta de ensueño. Fue

en el mejor hotel de la ciudad, con
un banquete que dejó memoria por
lo abundante y suculento y una or
questa que sonaba mejor que la de
Paul Weston o Percy Faith. Todos esos
recuerdos se le vinieron a mi amigo a
la mente y al corazón cuando leyó la
nota acerca de la muchachita que al
cumplir 15 años se hizo retratar con
su lindo vestido de color de rosa en la
residencia de Los Pinos, lugar antes
vedado al pueblo, coto exclusivo de
poder. Aplaudí y sigo aplaudiendo a
López Obrador por haber devuelto
a la gente lo que de la gente era No
considero que su acción haya sido de
política populista pienso que obedece
a una auténtica voluntad de dar al
pueblo lo que pertenece al pueblo. Me
conmovió la historia de esa quincea
ñera Seguramente a mi amigo el de
la espina lo conmovió también... La
historieta que hace descender hoy el
telón de esta columnejilla es algo irre
verente. Las personas que no gusten
de leer historietas irreverentes sál
tense en la lectura hasta donde dice:
'TIN"... Sucedió que un día llegaron
al mismo tiempo al Cielo una monjita,
una mujer casada y una muchacha de
tacón dorado, vale decir sexoservido
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ra San Pedro, el apóstol de las llaves,
recibió a las recién llegadas frente a
las puertas de la mansión eterna y
procedió a buscar sus respectivos ex
pedientes a fin de asignarles el lugar
donde debían estar. Leyó el historial
de la monjita y dijo luego: "Veo que
dedicaste toda tu vida a la oración y a
hacer el bien a tu prójimo. Recibe esta
llave de oro, que es la llave del Cielo".
Leyó enseguida Simón Pedro el ex
pediente de la mujer casada Declaró:
"Observo que tu vida fue de sacrificio;
la ofrendaste con abnegación a tu es
poso y a tus hijos. Algunas veces, sin
embargo, sentiste ganas de retorcerles
el pescuezo. Deberás expiar esa secre

ta culpa antes de entrar al Cielo. Toma
esta llave de plata, que es la llave del
purgatorio". Procedió por último a
leer el expediente de la muchacha de
tacón dorado. Esa lectura le tomó el
resto de esa mañana y paite de la tar
de. Tras de cerrar por fin aquel grueso
legajo se secó el sudor que le perlaba
la calva, se compuso la túnica y di
jo a la sexoservidora "Veo aquí que
eres mujer sensual, libidinosa, lasci
va, voluptuosa lúbrica, viciosa, concu
piscente, lujuriosa, salaz y licenciosa.
Toma esta llave de bronce". Preguntó,
desolada la muchacha "¿Es la llave
del infierno?". Replicó San Pedro ba
jando la voz: "No. Es la llave de mi
departamento"... FIN
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Como una vuelta del destino, a Olga Sánchez Cor
dero le toca, una vez más, actuar en las graves
acusaciones contra el ex"góberprecioso" de Pue

bla, Mario Marín Torres. La primera vez que Sánchez juz 
gó a Marín, como ministra de la Corte en 2007, no sólo
ayudó a exonerarlo sino que su voto salvó al político po
blano de ser acusado de conspirar para violentar los de
rechos de la periodista Lydia Cacho, detenida, amena
zada y torturada ¡legalmente en 2005. Once años des
pués, ya como secretaria de Gobernación del presidente
López Obrador, doña Olga vuelve a tener en sus manos
el mismo caso y ahora es la responsable de ordenar y
vigilar unanuevainvestigaciónen contra deMarínyotros
autores intelectuales y materiales de aquella agresión a
la periodista.
La detención el martes pasado de Alejandro Rocha

Laureano, agente ministerial en Puebla, como presunto
responsabledeldelitodetorturacontraLydia Cacho,con
firma que el caso de las graves violaciones a los derechos
de la escritora y periodista está de vuelta, y que el actual
gobierno ha empezado a cumplir la orden del Comité de
Derechos Humanos de la ONU, que el 31 de julio, en una
resolución contra el Estado Mexicano, ordenó hacer una
investigación "imparcial, pronta y exhaustiva" del ataque
ilegal cometido contra Cacho, a quien además pidió que
las autoridades deben "ofrecer una compensación ade
cuada" y evitar futuras violaciones a los derechos de pe
riodistas y defensores de derechos humanos mediante la
despenalización del delito de difamación y calumnia.
Y justamente, las dos áreas del gobierno que deben

cumplir esa resolución son Gobernación, a cargo de la ex
ministra Olga Sánchez Cordero, y la Procuraduría Gene
ral de la República, cuyo titular es Alejandro Gertz Ma
ñero. La PGR ya dio el primer paso al ordenar a agentes
de la Agencia de Investigación Criminal cumplir una or
den de aprehensión en contra del agente Rocha Laurea
no. La pregunta es qué va a hacer la Secretaría de Go
bernación y si sólo van a detener a los autores materiales

de la detención y tortura, incluso intentos de violación y
amenazas de muerte, de lo que Cacho culpa a 17 agentes
poblanos, y apenas van tres procesados, o si también irán
contra los autores intelectuales, entre los que la periodista
señala a Mario Marín, cuyas conversaciones telefónicas
con el empresario Kamel Nacif en 2006, evidenciaron
una conspiración para reprender a la periodista por las
denuncias de su libro Los demonios del Edén.
La ministra y la Corte que exoneró Marín
La pregunta de qué posición tomará ahora Sánchez
Cordero es relevante porque en2007, cuando la denun
cia de Lydia Cacho fue atraída por la Corte, para definir
si hubo o no un^ conspiración entre el entonces go
bernador de Puebla y el empresario Nacif para violar
los derechos de la periodista y ordenar su detención
arbitraria, la ahora titular de Gobernación y entonces
ministra tuvo una actuación tan dudosa en la sentencia
favorable de la Corte, que negó la existencia de esa
conspiración e incluso desestimó la gravedad de las
violaciones, que se le llegó a mencionar como la "sal
vadora" de Mario Marín.
En aquel año la SCJN se fue con todo contra la pe

riodista. Dos sesiones bastaron a los ministros Sergio
Aguirre Anguiano y Olga Sánchez Cordero para llevar a
la Corte a uno de sus máximos descréditos y echar abajo
la investigación contra el entonces ya conocido popu
larmente como el "góber precioso". Los dos ministros
Aguirre y Sánchez se encargaron de dirigir los argumen
tos contra el dictamen presentado el 26 de noviembre de
2007 por el ministro Juan Silva Meza, en el que establecía
que sí existió la "componenda" entre autoridades enca
bezadas por Marín para perseguir a la periodista a so
licitud del empresario Nacif Borge. Silva había investi
gado el caso por más de un año por mandato de la Corte
pero cuando presentó su dictamen, bastaron dos sesio
nes, 27 y 29 de noviembre, para que lo desecharan y se
exonerara a Marín "por falta de pruebas".
La hoy titular de Gobernación, con su voto entonces
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como ministra, fue decisiva para que el 29 de noviembre
de 2007 "salvara" al gobernador priista de Puebla de ser
declarado Culpable de aquella conspiración, pues cuando
se esperaba que votara en contra, doña Olga, considerada
entonces como "defensora de los derechos de las mu
jeres", votó a favor de la inocencia del político. Ante la
sorpresa que causó su voto, la ministra después explicaría
que los resultados de las investigaciones no eran sufi
cientes para que considerara que hubo una violación a
la libertado de expresión de Lydia Cacho, por lo que votó
en contra de la periodista.
"En mi opinión los datos arrojados por la averiguación,

por la ejecución de la orden de captura y por la incer
tidumbre jurídica que se generó con la detención, así co
mo el trato al que fue expuesta en razón de su condición,
no son suficientes para mí para arribar a la conclusión de
que la actuación de las autoridades sí vulneró su libertad
de prensa", aseguró la ministra que con su voto completó
la mayoría de 6 a 4 que salvó al "góber precioso".
Por eso vuelve la duda y la pregunta ¿la secretaria Sán

chez va a investigar al político que la ministra Olga exo
neró? Va a tener la imparcialidad y la autoridad para eje
cutar la orden de la ONU para que investigar a Marín, a
Nacif y a todos los que conspiraron para detener y vio
lentar ¡legalmente los derechos de una mujer y periodista
como Lydia Cacho Ribeiro. O de plano doña Olga, como
ya lo hizo como ministra ¿volverá a perdonar al "góber
precioso" y al "héroe de esta película, papa ?
La batalla de los sueldos vs. la constitucionalidacL
En San Lázaro dicen que a pesar del fallo de la Corte que
pidió suspender la disminución de salarios a los funcio
narios del Poder Judicial Federal en el Presupuesto de
2019, hasta que se defina la constitucionalidad de la Ley
de Remuneraciones de los Servidores Públicos, impug
nada por la acción de inconstituciohalidad que promo
vieron Senadores de oposición, los diputados no deten
drán su aplicación y que sí van a considerar la reducción
de sueldos del Poder Judicial y del resto de los poderes
y oiganismos autónomos en las partidas presupuéstales
del próximo ario.
Y es que, a pesar de la suspensión que otorgó ayer el

ministro Alberto Pérez Dayárí, y de qué todo apunta a que
la Corte va a declarar la inconstitucionalidad de la citada
ley, en la Cámara de Diputados están engallados y ad
vierten que van a declarar un "conflicto de interés" grave
en el hecho que los jueces, magistrados y ministros co
nozcan de la disminución de sus salarios.
Así que, tal como aquí se lo anticipamos desde hace

semanas, se viene una batalla y un choque fuerte entre
Poderes en lo jurídico y que podría escalar tanto que re
base incluso las instancias nacionales y llegar a la Corte
Interamericana de Derechos Humanos. Pero al final, co

mo aseguran que comentó en privado hace poco el pre
sidente López Obrador: "Podrán ir a la Corte interame
ricana o a la Corte intergaláctica, pero de que la austeridad
en los sueldos va, va".
Preparémonos para la guerra de poderes. Será el veto

de los jueces contra los votos de los legisladores.

NOTAS INDISCRETAS.. .La tema del presidente López
Obrador para la Corte no la tiene fácil. Para la designación
del nuevo ministro o ministra se necesita mayoría ca
lificada de las dos terceras partes del Senado, que son 85
senadores que no completan Morena y sus aliados. Por
lo pronto PRi, PAN, PRD y MC están vetando a las dos
mujeres, Loretta Ortiz y Celia Maya García por su mi
litancia en Morena, una viene de ser diputada constitu
yente y la otra candidata del partido a la gubematura de
Querétaro. Y aunque había consenso en que fuera una
mujer la que ocupara el ministerio, no las quieren apoyar,
lo cual haría que se perfilara el magistrado José Luis Gon
zález Alcántara, ex presidente del Tribunal Superior de
Justicia de la CDMX. El asunto es que González Alcántara
va también en la tema para fiscal que propuso López
Obrador en enero, eso quiere decir que si fuera electo mi
nistro, automáticamente quedaría descartado para la Fis
calía lo cual confirmaría a Bernardo Bátiz como nuevo
fiscal porque la otra propuesta para la FGR, Verónica de
Gyves, estaría descartada porque su esposo llegó a la pre
sidencia del Tribunal Superior de Justicia de la CDMX...
Los dados mandan Serpiente doble. Descendemos. •
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BAJO RESERVA
Hora céro para elección de Puebla
Todo está listo para que los magistrados del Tribunal Electoral
del Poder Judicial de la Federación resuelvan la impugnación de
los comicios al gobierno de Puebla. De no cambiar algo de últi
mo momento, nos dicen, los siete integrantes del tribunal sesio
narán en las próximas horas para debatir el proyecto elaborado
por José Luis Valgas, quien propone anular la elección impug
nada por Morena, bajo el argumento de que se rompió la cadena
de custodia de los materiales electorales. Nos adelantan que los
dos magistrados que se encontraban de viaje, fuera del territorio
mexicano, regresan esta madrugada a la Ciudad de México para
estar presentes en la sesión de la Sala Superior. Entonces, los
magistrados Reyes Rodríguez y Felipe de la Mata llegarán a
tiempo para resolver el espinoso expediente, que debe quedar re
suelto antes del 14 de diciembre, fecha del cambio de poderes en
el estado. Ah, nos comentan, el magistrado ponente Vargas tiene
programado este domingo 9 de diciembre un viaje a España y
todo indica que el tema poblano debe quedar resuelto lo más
pronto posible.

Del "Mover a México" del gobierno de Peña Nieto, al "Me canso
ganso" de la administración de López Obrador. Ésa parece ser
la tónica que marcó el presidente de la República en su toma de
posesión del 1 de diciembre y que ahora siguen algunos de sus
colaboradores del gabinete. Esta semana, nos comentan, al me
nos dos funcionarios del primer círculo utilizaron el "me canso
ganso" en sus eventos públicos al referirse a sus compromisos al
frente de sus dependencias. ¿De quiénes le hablamos? Se trata de
Miguel Torruco, secretario de Turismo, y Luisa María Alcalde
Lujan, secretaria del Trabajo y Previsión Social.
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Ya viene la derogación de la reforma educativa
En los edificios de San Lázaro, legisladores de distintos partidos
se muerden las uñas con el anuncio de que el presidente Andrés
Manuel López Obrador enviará la próxima semana la iniciativa
para derogar, modificar la Constitución y enterrar la reforma
educativa. Nos cuentan que hubo versiones que sonaron muy
fuertes en el sentido de que la propuesta había sido entregada el
jueves en el Palacio Legislativo. Sin embargo, no fue así. Nos de
tallan que será entre martes y jueves cuando llegue el documen
to a la Cámara de Diputados, para que pueda ser turnado a co
misiones para su análisis y posterior aprobación, antes de entrar
a debate al pleno del órgano legislativo.

Se reconcilian Marko y Gómez Morín
Ahora andan muy amigos, amigos de verdad para afrontar la
nueva realidad política del país. Le hablamos de los panistas Ma
nuel Gómez Morín y Marko Cortés, el nuevo dirigente nacio
nal del PAN. Nos dicen que los ex contrincantes por la dirigencia
azul fumaron la pipa de la paz y acordaron, juntos, llevar al par
tido a ser una oposición seria ahora que Morena está en el Poder
Ejecutivo y tiene la mayoría en el Congreso federal y en muchas
legislaturas estatales. Nomás les recordamos los pleitos que se
echaban, que hasta calificaron el proceso interno panista de "par
cial, inequitativo y antidemocrático", pero eso quedó en el pasa
do y en el fragor de la batalla por la dirigencia, nos comentan.
En fin, vamos a ver si esta "unión" le funciona a Acción Nacional
frente a la aplanadora de Morena.

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diarlo
previamente verificadas. Para comentarios comunicarse al 57091313, extensión 2421
o al email editor@eluniversal.com.mx
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El Pato Zambrano se aferra a figura de AMLO
Aunque Morena y el PES dejaron claro
que para las elecciones extraordinarias noapoyarán la candidatura del ex actor Pa
tticio Zambrano como abanderado del
PT a la alcaldía de Monterrey, Nuevo
León, nos platican, que el equipo de El
Pato pretende sacarle provecho al apoyo
que le dio el presidente Andrés Manuel
López Obrador durante los comicios de
julio pasado. Don Pato, según nos cuen
tan, presume que goza de la simpatía del
Presidente y hasta se publicita en las imá
genes donde aparece junto a él, además
de que en sus spots de campaña utiliza
los logotipos de los tres partidos de la coa

lición Juntos Haremos Historia, que antes lo apoyaron. Nos di
cen que lo más seguro es que Morena y el PES no impugnen
esos spots, porque de plano no quieren saber nada de esta elec
ción, además, los dirigentes de esos partidos coinciden que el
candidato petista de plano arruina el presente recordando un pa
sado que para él, ya no tiene futuro.
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Héctor Astudillo se le va a la yugular a Nestora
Astudillo ní tardo ni perezoso, nos dicen, el gobernador de
Flores Guerrero, Héctor Astudillo Flores (PRI), salió a

responderle a su paisana, la senadora Nestora
Salgado García (Morena) por su propuesta para

otorgarle amnistía a los presos políticos del país. Don Héctor, nos
explican, fue directo al grano y señaló que en su terruño no se per
sigue a . nadie por sus ideas, esto una vez que doña Nestora —quien
fue detenida de forma irregular durante el gobierno del ex manda
tario Ángel Aguiire— incluyera en una lista de presos políticos a
los guerrerenses Marcos Suastegui, líder del Consejo de Ejidos y
Comunidades Opositoras a la Presa La Parata, y Gonzalo Molina,
promotor de la Policía Comunitaria de Tixtla. Al parecer, nos dicen,
este tema volvió a calentar los ánimos entre Astudillo y Salgado.

Ex edil moreliano, con más aspiraciones que amigos
En Michoacán, nos cuentan, los emecistas aseguran que el ex alcal
de independiente de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, no es
bien recibido en ese instituto político, debido a su mal desempeño
al frente de la administración 20152018, en la que no sólo creció el
anillo de pobreza en el municipio, sino también el rezago social y
la delincuencia Lo anterior, nos confían, luego de que don Alfonso
—quien militó en el PAN y ha coqueteado con otros partidos
acudiera a la toma de protesta del nuevo dirigente nacional de MC,
Clemente Castañeda, como en busca de su bendición, pues bien
se sabe que el sueño de este hombre es encontrar quien lo lleve co
mo abanderado en las próximas elecciones a gobernador. Al menos
en MC, nos mencionan, se quedó con las ganas.
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Ex alcaldesa, ahora es la Pilatos de Guasave
Y quien dejó claro que no se desgastará dando explicaciones de
cómo dejó las finanzas en el ayuntamiento de Guasave, Sinaloa,
nos mencionan, es la ex presidenta municipal Diana Armenia
Armenia (PRI). La ex alcaldesa, por lo que nos cuentan, ha co
mentado que no es culpa suya que la nueva administración mo
renista no encuentre cómo responder a la sociedad por todo lo
que ofrecieron en campaña, por lo
que rio hablará más del manejo de
recursos durante su administra
ción. Por cierto, nos confían que
los dichos de doña Diana no
son gratuitos, ya que van enca
minados a mantenerse vigente
en su terruño y estar lista por
si su partido vuelve a disputar
la alcaldía con su figura. En
una de esas, nos dicen, chi
cle y pega.

Diana
Armenta
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"¿Y si el próximo
presidente decide
ganar 50 mil pesos?"

El ministro Pérez Dayán otorgó la suspensión
que evita que los topes salaríales se apliquen
en el 'sector público el año próximo.
W ~Tna mala noticia para el gobierno de AMLO
^ ^ 1 es la decisión del ministro de la SCJN,
H i Alberto Pérez Dayán, de admitir a trá
111 j mite la acción de inconstitucionalidad en

contra de la Ley de Remuneraciones de
los Servidores Públicos.

Esa Ley prohibe a cualquier funcionario ganar más de los
108 mil pesos mensuales que tendrá como salario el Presi
dente dé lá República. Peor: el ministro otorgó la suspensión
que evita que los topes salariales se apliquen en el sector
público el año próximo. El objetivo es "evitar que se cause
un daño irreparable", dice el acuerdo de Pérez Dayán.

La Cuarta Transformación ya contaba con esos recur
sos para poner la primera piedra del paraíso que el nuevo
jefe de la Nación prometió a los mexicanos. De por sí no les
dan las cuentas...

Mario Delgado, coordinador de la bancada de More
na en San Lázaro, puso un tuit que borda en el desacato.
"A pesar de la suspensión de la @SCJN de la Ley Federal
de Remuneraciones, en el decreto de Presupuesto 2019 se
ajustarán los salarios para que nadie gane más que @lope
zobrador_ como lo ordena la Constitución. Aunque se re
sistan, habrá #AusteridadRepublicana", escribió. No fue el

único que brincó. Ricardo Monreal, jefe del grupo parla
mentario guinda en el Senado, hizo graves acusaciones a los
ministros de la SCJN. Según él, fueron ellos los que "cabil
dearon y redactaron" la acción de inconstitucionalidad que
presentó la oposición.
Ambos coordinadores parlamentarios se alinean con

la idea de AMLO en el sentido de que "la Corte no pue

deestar por encima de la soberanía del pueblo...". Para el
nuevo Presidente, "el derecho es un arma de la burguesía
para dominar al proletariado" (Enrique Krauze, El pueblo
soy yo, página 184).
¦ Le pedimos opinión sobre esa ley al senador sin partí
do, Emilio Alvarez Icaza. Nos dijo que ese ordenamien
to no sólo atenta contra la in
dependencia judicial, la au
tonomía universitaria, y
otros, sino que, además,
hay un fenómeno de una
extraordinaria arbitrariedad.
El salario del Presidente

no puede colocarse como un
tope máximo y a partir de allí
establecer la pirámide salarial
de todo el sector público. "Un
acto unipersonal no puede ser
la referencia", puntualizó..
Lo que propone Alvarez

Icaza suena coherente: for
mar una comisión de salarios
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de servidores públicos para que, con estudios técnicos y va
loración, nos digan cuánto se tiene que ganar,

"¿Qué pasa si el próximo presidente, fuere quien fuere,
decide ganar 50 mil pesos o medio millón? Tiene que haber
un contrapeso y control constitucional", subrayó. Según el
otrora ombudsmari de la Ciudad de México, esa ley viola la
división de poderes, los principios de autonomíay los dere
chos adquiridos de los funcionarios del sector privado. "No
hay resistencia alguna en contra de la austeridad. No hay
resistencia alguna contra la reducción de beneficios. Lo que
no queremos es un acto de absoluta discrecionalidad que
genere una negación de derechos", remató.

¦ El senador Gustavo Madero se siente muy triste por la si
tuación de crisis por la que atraviesan los partidos tradicio
nales. Ve con temor la combinación de un presidente todo
poderoso y personalista con esa crisis del sistema de parti
dos. "Hay riesgos en que se cometan excesos. Tenemos los
elementos para una tormenta perfecta", dice. Y aflade: "No
he considerado que salirme del PAN sea lo adecuado. Quie
ro dar una oportunidad a que mi partido entienda y corri
ja esta situación y se acerque a los ciudadanos, que repre
sente de mejor manera sus preocupaciones". Las señales y
las decisiones (de la cúpula de su partido) no lo convencen.
De repente ve posicionamientos buenos, pero que no van
acompañados de acciones qué lo sustenten. "No hay com
promisos. No tienen congruencia. Parece más retórica dis
cursiva que un compromiso real", subraya. Recuerda que un
47% de los votantes no sufragó por AMLO. Ese porcentaje
de mexicanos tiene que encontrar a alguien que lo defien
da. "No le va a alcanzar al PAN, pero sí necesita crecer en esa
dirección", puntualiza.

¦AMLO tiene mejor imagen entre los líderes de opinión de
América Latina que fair Messias Bolsonaro, de acuerdo
con una encuesta de la consultora francesa Ipsos. Al mexi
cano lo ve favorablemente el 60% de jos entrevistados,
mientras que Bolsonaro cuenta con una imagen positiva
sólo entre el 25 por ciento de los entrevistados. Ojalá que el
mandatario mexicano, quien hace apenas una semana rin
dió protesta como Presidente, mantenga esa imagen positi
va entre los aue hacen ooinión en América Latina.
* U VIHJV 1UJ VJU.V J1UVV11 WJJU HUI 1 WH i U11W11VU UULIOU..

Entre los presidentes latinoamericanos que tienen
una Imagen favorable, sólo superan a AMLO el uruguayo
Tabaré Vázquez, 76%; el chileno Sebastián Piftera, 64%.
Abajito del mexicano, está el ecuatoriano Lenín Moreno,
con 59%. La peor imagen la tienen Daniel Ortega, Nicara
feia; y Nicolás Maduro, Venezuela. Ambos con 4 por ciento.
||tro dato interesante: sólo el 18% de los entrevistados cali
fica bien a Donald Trump. Enrique Pefla Nieto se fue con
un 31% de aprobación, según Ipsos.

Esa Ley prohibe
a cualquier
funcionario

ganar más de los
108 mil pesos
mensuales

que tendrá
como salario el
Presidente.
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¡Hoy es cuando. El rector de la UNAM, Enrique Graue, aseguró
que el principal reto que enfrenta la educación superior en México
es aumentar la plantilla de estudiantes, y para ello requiere con

litar con presupuesto suficiente. Por lo que lanza un llamado a los
nuevos dirigentes del país para solventar el conflicto que tiene la máxima
casa de estudios. "Apenas un 37 o 38% de la población en edad de cursar
este nivel de estudios es atendido, porque no hay lugares. Es un problema
que tenemos", aseguró. Ya tuvo una buena noticia: recibió de Alejandro
Murat, gobernador de Oaxaca, las escrituras de un predio donde se ins
talará la Unidad Multidisciplinaria de Investigación Científica y Humanís
tica de la UNAM. Ya sólo falta que le aumenten los recursos. Lo merece.

I Obstáculos a la vista Después de que los senadores fueron
a lloriquearle la protección de sus altos salarios a la SCJN,
ésta determinó congelar la Ley Federal de Remuneraciones

Ide los Servidores Públicos. A simple vista, parece un contun
dente golpe a los planes renovadores del gobierno entrante. Pero Mario
Delgado, coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, sostuvo
que a pesar de la suspensión emitida por la Corte sobre dicha ley, en el
Decreto de Presupuesto 2019 se ajustarán los salarios para que nadie
gane más que el presidente Andrés Manuel López Obrador. Aunque se
resistan, habrá austeridad republicana", advirtió el legislador. Esta gue
rra apenas comienza, es la batalla de los salarios abusivos. Los ministros,
por cierto, se curan en salud. ¿Quién ganará, la honestidad o la ambición?
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¡Cordura. Ante la polémica por la aprobación de privile
gios de fin de año para los legisladores, Ricardo Gallardo

ílf ífj Cardona, coordinador del PRD en la Cámara de Diputa
" J®. ISL #dos, donó 233 mil pesos, que corresponden a su aguinal

do, salario y apoyo legislativo, a la nueva Unidad Básica de Rehabil itación
del DIF, en Soledad de Graciano Sánchez, SLP, de donde es originario.
"No hay mayor honor y privilegio que servir a los demás. Hoy es un día
significativo porque es el sueño de muchos niños, que se va a hacer reali
dad. Tenemos que buscar el bien común, no el bien de unos cuantos", dijo
el legislador. Éste debería ser un ejemplo para tocar el corazón de quie
nes ya se autoregalan un cuarto de millón de pesos... ¡y acaban de llegar!

!li¡| 7* Llegó el fin. Alfonso Durazo, secretario de Seguri
lj| / dad Pública y Protección Ciudadana, refirió que tie

nen una minuciosa investigación sobre la criminalidad
w "Sien México. Y es en Guanajuato, Veracruz, Tamaulipas

y Jalisco donde se detectó que los delitos ya tienen tiempo sin comba
tirse. Esta semana, en Nuevo León se han incrementado la inseguri
dad y los homicidios, por la disputa del Cártel del Golfo, en alianza con
Los Zetas Vieja Escuela, contra el Cártel del Noreste. Agregó que "las ra
zones de la violencia en esos estados están mayoritarlamente asociadas
al robo de combustibles", y en el transcurso de la próxima semana dará
a conocer una estrategia. No cabe duda, es asombroso el crecimiento de
este delito y la víctima principal es Petróleos Mexicanos. ¡Basta!

T Eso es transparencia Lo que en administraciones anterio
«¦, i res fue tan complicado, que los funcionarios hicieran públl

cas sus declaraciones patrimoniales, ya sucedió. A dos días
W # de tomar protesta como jefa de Gobierno de la Ciudad de

México, Claudia Sheinbaum, anunció que a partir de ayer ya son públi
cas las declaraciones 3de3 de su gabinete legal y ampliado. Precisó que
"es un ejercicio proactivo y voluntario de apertura por parte de los fun
cionarios capitalinos" e indicó que, en los próximos días, el número de
declaraciones disponibles aumentará cuando se realicen los nombra
mientos correspondientes. Con la 3de3, los servidores públicos dan a co
nocer sus declaraciones patrimonial, fiscal y de intereses. Tan fácil que
es y tanto trabajo que les costó a algunos.
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Confusión, ¡a volar!
B enorme terreno seguirá con movimiento
hasta que se logw dar certidumbre
financiera a los inversionistas
con la colocación de los bonos de deuda.

Í. onfusión. En esto se ha convertido todo lo que
tiene que ver con lo que hasta hace unas sema
nas era el Nuevo Aeropuerto Internacional de
México. Porque la obra ya está cancelada, por
decisión del pueblo, dijo López Obrador, pero

los trabajos siguen, El enorme terreno seguirá con movi
miento hasta que se logre dar certidumbre financiera a los
inversionistas con la colocación de los bonos de deuda.

Y si los asuntos financieros resultan difíciles de enten
der, más que confuso, se vuelve un caos cuando nos en
vían direcciones encontradas, tanto el Presidente como
miembros de su gabinete. Colisión mental: "El tema de los
aeropuertos es un proceso que se está resolviendo poco a
poco, ya se ha ido avanzando y no quiero entrar en polé
mica sobre el uso que se les va a dar a los aeropuertos, eso
se está analizando, se está estudiando", dijo ayer Andrés
Manuel López Obrador en su conferencia matutina.
Esto porque la noche del jueves nos fuimos a dormir

con la noticia de que, una vez en operación las tres pistas
en el aeropuerto en Santa Lucía, tendríamos una infraes
tructura aérea sin conectividad alguna.

Miguel Torruco, secretario de Turismo, afirmó: "Se va
a hácer más eficiente la conectividad (...) Santa Lucía será
para vuelos internacionales y el AICM para nacionales...".

¡¿Cóoomo?! ¿Los vuelos nacionales saldrían del actual
aeropuerto y los internacionales desde las pistas que se
planean en la todavía base militar? Al parecer, eso le hizo
sentido al secretario, aunque el resto no entendamos dón
de estála eficiencia.
Horas más tarde, y seguramente tras sendas llama

das de atención, corrigió: "Fue una confusión que tuve,
lo lamentó. Aún no se tiene claridad de cuál va a ser

la carta de navegación de los aeropuertos...", le dijo a
Ciro Gómez Leyva.

También aseguró que todo lo relacionado con el futu
ro o futuros aeropuertos los resolverá la Secretaría de Co
municaciones y Transportes:
"En materia aeroportua nry»dr\ Ir»
ria, mejor vamos a dejarle luuu lu 1
todo al responsable, que es Illldo COÜ C'l
Jiménez Espriú...", para evi n f ntar más confusiones. No la '«lUIUu 1 Uluiü.S
vaya a regar de nuevo. aerODUettOS
Javier Jiménez Espriú, , ,por su parte, hizo su tra IOS FeSOlVCfá.

bajo para contener los da |a Secretaría de
ños: "Creo que debe haber —
alguna confusión con esa Comunicaciones
información. No, no es co y Transportesrrecto —la declaración de ^ "
Torruco—, los dos aero
puertos, es más, los tres, incluyendo el de Toluca, serán
nacionales e internacionales...", expresó.

No es por ponernos exquisitos, pero eso suena a impro
visación. Y esto poco abona en favor de lo generado por la
declaración del titular de Turismo, que ya había echado a
volar la imaginación de quienes, viajeros o no, pensaron
en lo atropellado que sería la oferta aérea en nuestro país
si se opera de esta manera: unos aquí, otros allá.
Porque si aún cuesta trabajo imaginar cómo será en

el futuro, dado que no hay un proyecto firme ni estudios
serios que avalen tres aeropuertos funcionando al mismo
tiempo, más complicado y profundamente desalentador
es Imaginar el llegar a una terminal y recorrer kilómetros
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a la siguiente, si es que se va a tomar un segundo vuelo.
Ineficiencia que no sólo afecta a los viajeros, sino tam

bién a los inversionistas, que ya tienen suficiente para sus
tos respecto a este tema.
Una semana de la nueva administración, tendrá que

llegar pronto el día en que entiendan que ya no están en
campaña, menos en transición. Lo que sale del gobierno
se toma como decisiones planeadas.

Y respecto al aeropuerto, tal parece que no hay "carta
de navegación", pero no para los aviones, sino para el pro
yecto en sí.

A más de un mes de la cancelación del NAIM, los traba
jos en el terreno se anuncian al menos hasta el 31 de enero
próximo, y podríamos entender las razones, lo que no tie
ne lugar es la incertldumbre sobre lo que planean: Santa
Lucía sigue como idea al aire.

Qué conflicto tan gratuito.
ADDENDUM

El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador,
reconoció ayer, durante su conferencia matutina, a la po
licía estatal de Yucatán, que cumple con su función. Y el
acierto de Mauricio Vila de ratificar en el puesto al jefe de
la corporación. La éntidad es una de las más seguras.
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QUE anoche venció el plazo
para que los ministros que bus
can la presidencia de la Suprema
Corte de Justicia de la Nación se
registraran con sus proyectos de
trabajo y en pasillos judiciales
confirmaron que Alberto Pérez
Dayán y Arturo Zaldívar Lelo
de Larrea se inscribieron.

En los últimos días se hablaba
de otros dos posibles aspirantes,
Jorge Mario Pardo Rebolledo
y Alfredo Gutiérrez Ortiz Me
na, de quienes hoy se sabrá si al
zaron la mano.

QUE tal pareciera que la se
guridad del presidente Andrés
Manuel López Obrador pue
de verse vulnerada en cualquier
momento y no solo porque esta
semana dos personas se colaron a
las conferencias mañaneras, sino
porque dentro de Palacio Nacio
nal continúan los recorridos tu

rísticos y escolares a unos metros
de la oficina del Ej ecutivo.

Además, sorprende que ya se es
tén tomando medidas como la

revisión en los aviones que abor
da el Presidente, pero siga la aglo
meración a su paso por los pasi
llos de los aeropuertos, con sel
fiesy abrazos de por medio.

QUE el tema del nuevo ae
ropuerto y el debate si Texcoco
o Santa Lucía no figuró en el ac
to por el Día de la Aviación Civil
Internacional, en el que el subse
cretario de Transporte, Carlos
Moran Moguel, afirmó que el li
derazgo de la OACI y de sus acto
res ha permitido avances del sec
tor en México, por lo que ratificó
que se seguirá apoyando el traba
jo de ese organismo.
Hay que recordar que un reporte
de esa organización, si bien pro
ponía nuevos estudios, recomen
daba mantenerla obra en marcha

y consideraba inviable la que de
fiende este gobierno, cuyo fun
cionario, en representación de
Javier Jiménez Espriú, habló
de flota, promedio de edad, cifras
de pasajeros y afluencia turística,
pero nada del NAIM.

QUE el rector de la UNAM,
Enrique Graue, recibió delgober
nador de Oaxaca, Alejandro Mu
rat, las escrituras delpredio donde
se instalará la Unidad Multidisci
plinaria de Investigación Científi
cay Humanística, en el centro His
tórico, lo que permitirá a la comu
nidad puma trabaj o estrecho con
los centros de estudio locales, h
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Norberto Ulises García

El investigador,
'r" junto con un equi

po del Cinvestav. Identificó
un grupo de bacterias que
pueden degradar cinco tipos
de petróleo. Su hallazgo se
enmarca dentro del proyecto
CIGOM, con el cual se busca
entender los mecanismos de
de cómo los hidrocarburos
son atenuados por microor
ganismos. La investigación y
sus resultados son importan
tes, porque están definiendo
una solución a la contamina
ción de mares, playas y otros
territorios por el derrame de
petróleo, que no sólo daña
estos espacios, sino afecta
sus ecosistemas.

Emmanuel Macron

Las violentas maniofestaciones que se
registraron en París y otras
ciudades de Francia, en contra
del alza de los combustibles,
provocaron la peor crisis que
vive Emmanuel Macron en su
administración.Los asollama
dos "chalecos amarillos" lo
graron echar para atrás este
aumento; sin embargo, anun
ciaron que hoy volverán a mar
char contra el gobierno. La
tensa situación está a punto
de rebasar a Macron y podría
darse un enfrentamiento vio
lento entre manifestantes y
policías, que recrudecería la
crisis y habría consecuencias
graves para toda esa nación.
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Un delito grave
El huachicoleo es una actividad criminal violenta que destruye
el tejido social.
Su solución es particularmente complicada, entre otras
razones porque se dejó crecer hasta casi volverse inmanejable.
En el robo de combustible está metido, por principio cuentas,
personal de Pemex, bandas del crimen organizado e incluso,
no hay que olvidarlo, pueblos enteros, que ven al huachicoleo
como una fuente de ingresos para la comunidad.
En sitios como Salamanca, Guanajuato, contar con una
refinería se ha convertido en una maldición. Atrae a
sus inmediaciones a cientos de malandros dedicados al
huachicoleo.

A pesar de las pérdidas humanas y financieras que ocasiona,
el robo de combustóleo no es considerado en la ley como un
delito grave, una inconsistencia que terminará pronto.
El nuevo gobierno lo convertirá en delito grave y sin derecho
a fianza.

De las buenas intenciones
La austeridad es un objetivo compartido.
Acabar con excesos insostenibles en un país tan desigual
como México es una buena medida que ha tenido problemas
severos de aplicación.
Que nadie tenga un salario mayor al del presidente de la
República en una idea impecable. Pero si trata de imponer
incluso por encima de la ley se convierte en una irrupción.
Hay un esquema vigente de separación entre los Poderes de
la Unión. Dado la presencia mayoritaria de legisladores de
Morena en el Congreso esta separación se ha diluido hasta
desaparecer, pero en el Poder Judicial la historia es distinta.
La decisión de la SCJN de congelar la Ley Federal de
Remuneraciones sólo confirma que normas de este calado

requieren un trabajo político previo que nadie se ha
tomado la molestia de realizar.

Acompañamiento internacional
El tema de las desapariciones ha puesto a México en el
banquillo de los acusados a nivel internacional.
La Comisión Interamericana de Derechos Humanos colocó en

su radar el tema de las desapariciones en la ciudad de Nuevo
Laredo, Tamaulipas.
Una delegación mexicana que asiste al periodo ordinario
de sesiones de la CIDH reconoció ante la comunidad

internacional que México tiene un problema en la materia. Se
describió como crisis humanitaria.
El subsecretario de Gobernación en materia de Derechos

Humanos, Alejandro Encinas, tiene en este tema uno de
los desafíos más graves de su larga carrera.
Pidió que la CIDH acompañe al Estado mexicano en los
esfuerzos por solucionar el tema, en particular en el caso de
Nuevo Laredo, en el que hay infantes de Marina involucrados.

Voto empantanado
Más de cinco meses después de que las urnas bajaran la
cortina, la elección del primero de julio en Puebla sigue en el
aire. Es demasiado tiempo.
Los organismos electorales estatales y federales están en
deuda con los ciudadanos que participaron en los comicios y
que advierten, atónitos, que sus votos se empantanaron.
En estos cinco meses han ocurrido demasiadas cosas. Las
circunstancias cambiaron. Una elección ahora no tendría

nada qué ver con la de julio.
Un poder político en expansión presiona para sumar a Puebla
entre los estados bajo su control. Ya veremos si se sale con la
suya.
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Sacapuntas
La Corte, a prueba
Papa caliente hay en la Corte, luego de que el ministro
Alberto Pérez Dayán suspendió la reducción de los
salarios a funcionarios. Por un lado, los organismos
autónomos respaldan el freno a esta medida del Alberto
gobierno, y por otro, Morena arma una campaña para Pérez Dayán
satanizar los altos sueldos. El sentido del fallo final de

la SCJN mostrará qué tanto equilibrio de poderes hay.

Transparencia, un pendiente
En los ámbitos de la investigación y el periodismo
hay preocupación por la poca atención del nuevo
gobierno a la transparencia, por lo que se espera
que pronto haya un pronunciamiento en la materia,Francisco
y el INAI juegue un papel más activo en las políticasJ. Acuña
de gobierno, sobre todo porque es ya uno de los
principales instrumentos para el ejercicio de gobierno,
para el periodismo y para la academia.

Meten mano a sucesión
Algo raro pasa con el relevo de comisionados del
IFT. A un día de que 12 aspirantes presentarían el
examen para ocupar la vacante que dejará María Elena
Estavillo, el Comité de Evaluación, conformado por el María Elena
INEGI, Banxico y el INEE, incluyó a uno más. Así que Estavillo
ayer en el Diario Oficial se publicó el folio del treceavo
aspirante. ¿Se le chispoteó al Comité o le dieron línea?

Paran iniciativa
Tardó más el senador de Morena Alejandro Armenia
en explicar su propuesta de castración química a
violadores y pederastas que en guardarla para mejor

Alejandro ocasión. Y es que ayer el presidente López Obrador
Armenta advirtió que "ninguna medida de ese tipo es solución".

Así que el legislador guardó su plan en el congelador.

Taibo no la ve llegar
Pasó otra semana y en el Senado no avanzó la reforma
que permitirá a Paco Ignacio Taibo II ser director del
Fondo de Cultura Económica. Malú Micher, presidenta
de la Comisión de Igualdad, había dicho que se votaría Malú
a más tardar el jueves pasado, pero no fue así. Nos Micher
dicen que se está tomando su tiempo, porque aún calan
los comentarios misóginos que lanzó el activista.
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Rozones
La carrera por presidir la Corte
Venció el plazo para que los ministros interesados en presidir la

Corte se apuntaran. Y con los nombres sobre la mesa, se abre la in
terrogante de quién será el mejor perfil de cara a los nuevos tiem

pos marcados por la Cuarta Transformación. Hay perfiles como el de Jorge
Mario Pardo Rebolledo, de amplia trayectoria en la carrera judicial y por lo
tanto entendido del rol que éste juega en los contrapesos de poder. También
como el de Arturo Zaldívar, cuyos resolutivos más recientes en temas de la
agenda social como la mariguana lo han hecho destacar. O Alberto Pérez
Dayán que apenas ayer puso freno a la Ley de Remuneraciones del nuevo
gobierno. O Alfredo Gutiérrez, proveniente y conocedor de la administra
ción pública. Una decisión fundamental.

Yeidckol y Corral
Vaya que la presidenta nacional de Morena, Yeidckol Polevnsky,

se le fue ayer a la yugular al gobernador de Chihuahua, Javier
Corral. Y es que acusó al panista de perseguir al gobierno anterior

de la entidad bajo las siglas del PRI, porque "quiere esconder que no sirve
pa'nada". ¡Tómala! Y no sólo eso, también tachó al mandatario estatal de que
rer convertirse en polizonte y hasta agregó que "es inepto, es incompetente,
hace como que anda persiguiendo al enemigo". Ésta es la segunda vez que
la morenista cuestiona al panista, pues en mayo acusó a Corral de tener de
preso político al exsecretario del PRI, Alejandro Gutiérrez.

Defiende con uñas y dientes
El que está dispuesto a defender su cargo con todo es el fiscal Gene

ral de Veracruz, Jorge Winckler, quien fue acusado por el nuevo
gobernador de la entidad, Cuitláhuac García, de fingir condenas

para funcionarios de Javier Duarte, con tal de ganar votos. Ayer, el funcio
nario promovió un amparo para defenderse de los juicios políticos que le
está promoviendo Morena, y su consecuente remoción del puesto. Así que
ya veremos a quién le concede el juez la razón.

A Sheinbaum se le incrementa la audiencia

Así que eso de las audiencias públicas que instauró desde muy tem
prano la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, va y en serio. Re
sulta que de un día para otro creció más del doble el número de

capitalinos que llegó desde las cinco de la mañana al Antiguo Palacio del
Ayuntamiento, para poder ser atendidos por la Jefa de Gobierno. Y es que el
jueves llegaron 20 personas, pero ayer, se presentaron 47. El caso es que no se
dio abasto. Así que desde el martes repartirán fichas para mejorar la logística.

Fecha: 08/12/2018

Página: 2

Area cm2: 321

1 / 2

Columnas Políticas

Rozones

Redacción

Costo: 41,389

Página 21



Aplauden al Gran Premio de México
Quienes están de plácemes son los de la escudería mexicana. Y es

que, ayer, el Gran Premio de México que se realiza en el Autódro
mo Hermanos Rodríguez, fue reconocido como el mejor evento

de la Fórmula 1 de la FIA por cuarto año. Y buena noticia es para los mexi
canos también, pues sólo en este año el evento dejó una derrama de más de
14.7 millones de pesos para el país. Qué bueno que el nuevo gobierno tuvo a
bien continuar con la carrera "por muchos años más".

Se olvida de su pasado futbolero
Quien pidió al Congreso de Morelos destituir a los fiscales de Jus

ticia y Anticorrupción, por considerar que no reúnen los requisi
tos para el cargo, fue el gobernador de la entidad, Cuauhtémoc

Blanco, pues asegura que no tienen aprobados los exámenes de control
y confianza que exige la ley. Al parecer ya se le olvidó a Blanco Bravo que
tampoco tiene una amplia carrera política para ocupar una gubernatura...
pero qué tal cada que lo invitan a programas de fútbol; ahí sí da cátedra de
conocimiento.
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¦¦¦ B1M15 RIEliíliO
Quienes fueron a comer ayer
al hotel St. Regís de Paseo de
la Reforma pudieron ver en
una mesa junto a un ventanal
a la candldata ganadora de
la elección a la gubernatura
de Puebla, la panlsta Martha
Érlka Alonso.

Estaba con su esposo, el
actual coordinador de los se
nadores blanquiazules y ex
Gobernador poblano Rafael
Moreno Valle, y con el último
dirigente del partido Nuevo
Alianza, Luis Castro Obregón.

Cuentan que se les veía
preocupados y serios. Y cómo
no, si la inminente decisión
que debe tomar el Tribunal
Electoral federal sobre la anu

lación de los comicios de ju
lio los debe tener comiendo...

¡pero ansias!

La bancada de Morena que
domina el Congreso del Es
tado de México le volvió a

prender la mecha a la bomba

de las pensiones.

La anterior Legislatura
dominada por el PRI apro
bó una reforma que, entre
otras cosas, abría la puerta
a la portabilidad en materia
de seguridad social. Es decir,
que los derechohabientes del
ISSEMyM tendrían derecho
a cambiarse, sin perder dere
chos ni antigüedad, al IMSS o
al ISSSTE y viceversa.

Además, se creaba un
nuevo esquema de ahorro
para el retiro que si bien impli
caba un costo para empresa
rios y empleados, le daba via
bilidad a un muy presionado
sistema estatal de pensiones.

Ef hecho es que los mo
renistas abrogaron la ley por
considerar que afectaba a los
trabajadores. Lo que no dicen
es que, en ese asunto, hay un
boquete de unos gulp 6
mil millones de pesos... y tam
poco han dicho cómo lo pien
san tapar.
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Compartida
En riesgo se encuentran más de

450 trabajadores de limpieza,
quienes podrían ser contratados por la
paupérrima cantidad de 100 pesos dia
rios, en caso de que la Cámara de
Diputados, presidida por Porfirio
Muñoz Ledo, no modifique las condi
ciones en que fue expedida la licitación
LPN HCD/DOV/LPN/01/2019,
Este retroceso en los salarios

podría haber sido orquestado por el
asesor de la Secretaría General,
Carlos Briones, político desarrolla
do a la usanza del partido tricolor y
quien ha mantenido el puesto luego
de la salida de Mauricio Farah. Será
tarea de la nueva titular de la

Secretaría, Graciela Báez Ricardez,
poner orden en cuanto a las contra
taciones que se abren bajo su cargo.
Dr. los ecos de la toma de

posesión de Claudia
Sheinbaum, se tiene la sensación de
que el discurso del presidente de la
Mesa Directiva del Congreso capita
lino, Jesús MarLÍn del Campo, el cual
ocurrió después de que Sheinbaum,
estuvo fuera de todo protocolo,
comentaron algunos. No era nece
sario que hablara, señalaron otros,

CAYÓ mal pues.
Así, los nuevos tiempos de la

clase política de Morena, que empe
zó a gobernar la Ciudad de México a
partir de este 5 de diciembre.
Las entioaoes que enfrentan

problemas de inseguridad
tendrán un apoyo extra de parte del
gobierno federal y en el caso de

Guerrero el ofrecimiento que se
obLuvo de parte del Presidente de la
República, Andrés Manuel López
Obrador, durante la Conferencia
Nacional de Gobernadores, es que
habrá recursos para ello, según
comenta el gobernador Héctor
Astudillo Plores.

Durantt la reunión se anunció el

despliegue de la Guardia Nacional en
Guerrero con 2 mil elementos que inte
grarán un operativo para zonas con
altos índices delincuenriaies. La guar
dia entra en funciones en lugar del
Grupo Coordinación Guerrero y al
mando estarán el Ejército y la Marina.
Por cierto, el arzobispo de la Diócesis
ChilpancingoChilapa, Salvador
RangelMendoza, se opone ala Guardia
Nacional, ¡jorque nos militarizaría,
POR CIERTO, en la reunión se

abordó la problemática de la educa
ción y se coincidió en dar prioridad
a estos problemas.
PD: como ejemplo de respon

sabilidad y compromiso ins
titucional, los magistrados Alvaro
Augusto Pérez Juárez y Rafael
Guerra Álvarez, presidente saliente
y presidente electo del Tribunal
Superior de Justicia y del Consejo de
la Judicatura de la Ciudad de
México, respectivamente, concu
rrieron al Congreso capitalino, en
tiempo y forma a presentar el pro
yecto de presupuesto para el 2019
en beneficio de la impartición de
justicia para la ciudadanía.
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AMLO critica sueldos

y resultados del
INAI e INEE

El Presidente Andrés Manuel López
Obrador criticó los sueldos y re
sultados del Instituto Nacional de

Acceso a la Información (INAI) y el Ins
tituto Nacional de Energía y el Institu
to Nacional para la Evaluación de la Edu
cación (INEE).
Negó que vaya a desaparecer el INAI,

pero que espera que haga un esfuerzo de
austeridad, pues señaló que la primera
decisión importante y de las últimas fue
mantener resguardada la información de
Odebrecht.

Señaló que agrandaron el gobierno, ins
tituciones para todos, órganos autónomos
con muy buenos sueldos, con mucho
derroche, denunció que cuesta mil millo
nes de pesos mantener el INAI de trans
parencia, y cuestionó que no ha contri
buido en nada para terminar con la co
rrupción y que los sueldos son hasta de
300 mil pesos mensuales, mientras que
el Instituto Nacional de la Evaluación a
la Educación cuesta mil 500 millones.

En el caso del sector energéticos, sur
gieron organismos reguladores "como hon
gos tras la lluvia", y que los sueldos tam
bién fueron de más de 300 mil pesos.
Denunció que hay funcionarios con

derecho a que se les pague una fianza con
el dinero del presupuesto, en caso de que
cometan un delito.

AMLO colocará primera
piedra de refinería Dos

Bocas, Tabasco
Ya hay fecha para la colocación de la pri

mera piedra e iniciar la construcción de la
nueva refinería en Tabasco, así fue anun

ciado por el presidente de la Comisión de
Energía de la Cámara de Diputados,
Manuel Rodríguez González, quien seña
ló que el próximo 9 de diciembre, el presi
dente Andrés Manuel López Obrador co
locará la primera piedra de la refinería que
se construirá en Dos Bocas, Paraíso,
La refinería de Dos Bocas en Taba se o es

una de las propuestas del presidente
López Obrador para reactivar a Pemex y
lograr que bajen los derivados del petró*
leo, como la gasolina y así recuperar la
soberanía en materia de combustibles

en un plazo de tres años.
En México 7.3 de cada LO litros de com

bustibles que se consumen, provienen del
extranjero, en particular de Estados Uni
dos.

"Esto siíjni/íca que sí el día de hoy nos
cierran la llaue, México sólo tendría la

capacidad de suministrar 2.7 litros, lo
que nos llenaría a una parálisis en tan
sólo una semana ".

Invitan a AMLO y Trump
a la pelea de Canelo

Fecha: 08/12/2018

Página: 8

Area cm2: 851

1 / 4

Columnas Políticas

Matías Pascal, Póker  político

Matías Pascal

Costo: 46,234

Página 25



La plataforma de streaming DAZN que
recientemente firmó a Saúl 'Canelo' Ál
varez por 11 peleas a cambio de 365
millones de dólares, invitó a los presi*
dentes de México y Estados Unidos, An
drés Manuel López Obrador y Donald.
Trump, respectivamente, al próximo
combate del pugilista mexicano el 15 de
diciembre.

DAZN envió a ambos mandatarios una

invitación para presenciar en primera fila
el combate entre Álvarez y el boxeador
británico ftocfcg Fielding.
Estimado presidente Trump, México

tiene un nueuo mandatario, y en vez de
recibirlo en la capital de nuestra nación,
tenemos una mejor idea. Le damos la
oportunidad de recibir a Andrés iWanuel
López Obrador en el Madison Square
Garden el 15 de diciembre, por lo que le
o/recemos dos asientos en ring síde", dice
el texto.

Las entradas para ver el combate entre
el mexicano y el británico se encuentran
éntrelos 56 (1,135 pesos) y 1,006 dóla
res {20,876 pesos) y actualmente no hay
asientos disponibles en primera fila, por lo
que está invitación es un "hecho inédito".

Inmigrantes envían
remesas por 27,616 mdp

De acuerdo con el Banco de México, de
enero a octubre de 2018 las remesas

familiares aumentaron 10%, comparado
con el mismo periodo del año pasado.
En total, se enviaron 27 mil 616 millo
nes de dólares, lo cual es considerado
un récord histórico.

El sacrificio de los inmigrantes para
ayudar a sus familias surte efectos, ya que
son más de 30 meses de aumento conse
cutivo en el envío de remesas.

Expertos lo atribuyen al dinamismo del
mercado laboral en Estados Unidos, pero
activistas creen que la retórica antiinmi
grantes del gobierno estadounidense tam
bién provoca que muchos envíen todos
sus ahorros a su país de origen,
De acuerdo al activista Franciso Mo

rena. los inmigrantes "están saluando su
dinero, según ellos, llegándolo a México
para una posible deportación". Analistas
aseguran que el envío de dinero de reme
sas a México podría seguir aumentando en
lo que resta del año y hasta en las prime
ras semanas de 2019.
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Dónala Trump,

Fecha: 08/12/2018

Página: 8

Area cm2: 851

3 / 4

Columnas Políticas

Matías Pascal, Póker  político

Matías Pascal

Costo: 46,234

Página 27



Fecha: 08/12/2018

Página: 8

Area cm2: 851

4 / 4

Columnas Políticas

Matías Pascal, Póker  político

Matías Pascal

Costo: 46,234

Página 28


